

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:
Beato Diego de Cádiz, n.º 6
Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑÍA TRASATLÁNTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50
Provincias, trimestre « 5'00
Número del día 10 céntimos.
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Perseverancia

Hablamos últimamente de la voluntad, indicando que con ella puede alcanzarse lo imposible; hoy trataremos de una virtud inseparable de ésta y que con ella se complementa: la perseverancia.

Si prodigios opera la voluntad, unida a la perseverancia, esos prodigios se transforman y se convierten en verdaderos milagros.

El ignorante puede transformarse con la perseverancia, en hombre ilustrado; éste en sabio, y así sucesivamente, en todas las fases de la vida.

Pero la perseverancia debe tan sólo aplicarse al bien, a la virtud y a la moral, seguros de que con ello alcanza provecho material y práctico el individuo.

Y no es difícil; no es empresa superior a las fuerzas humanas, la de ejercer la perseverancia en obsequio propio.

Las obras más asombrosas que proclaman el poder supremo de la inteligencia, y que se traducen en monumentos arquitectónicos, maravillas artísticas, progresos maravillosos y adelantos admirables, obras son de perseverancia.

Sin ella, la sociedad no hubiera adelantado un sólo paso en el camino de su desenvolvimiento y aun estaría en su infancia.

La perseverancia, hábilmente deducida por la voluntad de los padres, se pone en práctica, desde que el niño comienza a juntar las letras y a formar las sílabas, hasta que abandona las áulas, con un caudal cualquiera de conocimientos.

Pero siempre el hombre tiene que aprender; no existe sabio por grande que sea, por éxitos que alcance y triunfos que logre, que pueda decir que nada tiene que aprender.

La serie de conocimientos es infinita; el sabio que ha logrado sorprender los más grandes secretos de la ciencia, si mira hacia atrás, examinando el cuadro de su sabiduría, aprecia que tiene por delante mucho más desconocido que todo cuanto conoce y domina.

Para llegar a ese límite ideal, es para lo que necesitan la perseverancia los pueblos; es una alta montaña el progreso, que van lenta y penosamente, ganando las civilizaciones: si falta perseverancia, la civilización y el progreso se estancan, y la caída es fácil, el retroceso seguro.

Y lo que ocurre con las sociedades y con los conocimientos, sucede también con los individuos; y por ello debe vivir siempre latente la perseverancia para el bien en el hombre.

El asesinato del Sr. Canalejas

Madrid 13.

Detalles del sepelio.—El Rey en el Congreso.

A las tres en punto de la tarde llegó al Palacio de la Representación Nacional, Su Majestad el Rey, acompañado de los Infantes D. Carlos de Borbón, Fernando y Luis de Baviera, y el Príncipe Luis, padre de ambos.

Los acompañaban el general Sánchez Gómez y el cuarto militar del Monarca, y los Sres. marqués de la Torrecilla, duque de Santo Mauro y marqués de Aguilar de Campó.

El Rey entró por la puerta de la calle de Floridablanca, y al pasar por el corredor central, donde se encontraba agrupada la minoría republicana, ésta se descubrió respetuosamente.

La multitud de diputados y senadores

y periodistas, dió dos estruendos vivas al Rey, contestados con entusiasmo.

El Monarca y su séquito pasaron al despacho del presidente de la Cámara para esperar al momento de incorporarse al cortejo fúnebre, no sin haber entrado antes en el salón de conferencias, donde permaneció breves instantes contemplando el cadáver de su primer ministro.

En la carrera

Cumpliendo el acuerdo de los Centros comerciales e industriales, todos los comercios de Madrid cerraron sus puertas antes de las tres de la tarde, en señal de duelo por la muerte del Sr. Canalejas y de protesta contra el cobarde atentado de que ha sido objeto.

El aspecto de Madrid era imponente.

Enorme multitud circulaba desde la Puerta del Sol y sus calles afluentes, y por las vías que desembocan en la Carrera de San Jerónimo, paseos del Botánico y Atocha, era difícil el tránsito.

La circulación de carruajes estaba por completo suspendida, estacionándose gran número de éstos en la calle de Medinaceli, paseo del Prado y demás calles que desembocan en el trayecto que había de recorrer la comitiva.

La presidencia del duelo.—Ovación indescriptible.

Más de media hora haría que el cortejo se había puesto en marcha y aún era imposible ordenar la comitiva. Las autoridades militares, Orden público y la Guardia civil, hacían esfuerzos titánicos para contener los millares de personas pertenecientes a todas las jerarquías sociales que ocupaban la escalinata de los leones que sirve de acceso a la puerta principal del Congreso.

Por fin, se hizo un claro, quedó despejada la escalinata, y cuando nadie lo esperaba apareció S. M. el Rey completamente solo.

La multitud, al ver al Monarca, rompió en estruendosa ovación. Los aplausos y los vivas ensordecían el espacio, hasta el extremo de no oírse los acordes de las músicas que rompieron a tocar la Marcha Real al aparecer D. Alfonso.

El Rey, despacio y visiblemente emocionado al escuchar la formidable ovación de que era objeto, bajó muy despacio la escalinata del Congreso, seguido a distancia de los Infantes D. Fernando y D. Carlos y de los individuos de su Casa militar.

Siguió la ovación, que aumentó más si cabe, frente al Palace Hotel.

Allí, los obreros de varias casas en construcción que hay próximo al mismo, vitoreaban al monarca y agitaban las gorras, uniendo sus aplausos a la multitud que en la carrera seguía vitoreando al Monarca.

Detrás del Rey y de su Cuarto militar iban el Gobierno y los presidentes de las Cámaras, formando la presidencia del duelo.

El Rey se ha parado en el umbral, ordenando a las personas que allí había que se colocaran delante para cerrar el la comitiva.

Verificado ésto S. M. empezó a andar, colocándose a ambos lados una fila de alabarderos y detrás los Infantes, los presidentes de las Cámaras y el Gobierno.

A continuación marchaban los palatinos y un grupo de periodistas.

Luego seguían las cuatro compañías de alabarderos, el escuadrón de Escolta Real y las fuerzas de Caballería de lanceros.

Por último, marchaban cuatro landós llenos de coronas y uno con otra monumental sostenida por dos empleados del

Gobierno civil, los coches de la Real Casa, las carrozas de las Cámaras y los demás carruajes de ministros, autoridades y particulares.

La ovación que se ha tributado al Soberano durante la carrera ha sido innarrable.

A los acordes de la Marcha Real, que ejecutaban las bandas militares, Su Majestad avanzaba sereno, rodeado de su Estado Mayor. Vestía el Rey uniforme de gala de capitán general con la banda de la gran cruz roja del Mérito Militar y la insignia del Toisón de Oro.

Dos pasos a retaguardia y a ambos lados del Monarca, marchaban el Infante D. Fernando, con uniforme de la Escolta Real, y el Infante D. Carlos, con su uniforme de General. Más atrás, el Príncipe Luis Fernando de Baviera.

En la escolta del Rey formaban el Comandante General de Alabarderos, General Sánchez Gómez, el Marqués de la Torrecilla, el Duque de Santo Mauro, el Marqués de Aguilar de Campó, el Conde del Grove, el señor Prado Palacio y una nutrida representación de la Casa militar del Rey.

Los aplausos y los vivas no cesaron un momento durante la carrera. Desde los balcones de las casas los hombres aplaudían y aclamaban al Soberano; las mujeres agitaban sus pañuelos, y un clamoreo de sincera, de espontánea ovación, rendía justo homenaje al acto de gallardía con que el Monarca se ha conquistado hoy el corazón de su pueblo.

El Rey sonría y saludaba militarmente, y en su semblante se reflejaba bien visible la emoción que le producía el cariñoso afecto con que la muchedumbre le acogía.

Ante el Rey marchaban los representantes del Senado, los diputados y una nube de fotógrafos y reporters.

A cada momento, la comitiva se detenía, y los que formaban en ella volvíanse frente al Monarca y le aclamaban con nutridos vivas.

Comentarios de los republicanos

Al regresar los grupos de diputados desde la Puerta de Atocha al Congreso, un diputado radical elogiaba, sin ninguna clase de reservas, la actitud hermosa del pueblo ovacionando al Monarca, y con este motivo hacía la debida justicia al acto gallardo, simpático, lleno de noble y sereno valor de D. Alfonso XIII presidiendo el entierro del único sostén (así decía el diputado radical) que hoy tenía la Monarquía española.

Las palabras de este diputado, y sus elogios sinceros al acto personal del Monarca, causaron, como no podía menos, una excelente impresión, habida cuenta de la significación política de quien profería alabanzas tan entusiastas, porque, siendo justas y merecidas todas ellas, tienen, en este caso, el valor de estar dictadas por un enemigo del régimen.

Los mismos comentarios favorables ha merecido la acogida respetuosa hecha esta tarde al Rey en el Congreso, por significadas personalidades del partido republicano.

Como se dice en otro lugar, Don Alfonso entró minutos antes de las tres en el Congreso, sin que se hubiera dado conocimiento previo de su llegada.

Hallábanse en aquel instante, en el pasillo central, casi todos los republicanos conjuncionistas y radicales formando un grupo numeroso.

Los diputados republicanos descubriéronse y saludaron respetuosamente a Su Majestad, a cuyo saludo contestó con otro el Soberano.

Contrasta ciertamente este acto de cortesía con la ausencia, del *leader* del socialismo, única persona de significación en la política española, que se puede decir ha faltado al acto de hoy.

Una casualidad

El martes por la mañana se celebraron en la capilla de la Inclusa por el alma de la infanta María Teresa, unos funerales, a los que asistía el Sr. Díaz Agero, presidente de la Diputación.

A las once y veintidos minutos se paró el reloj de la iglesia: el Sr. Díaz Agero lo hizo notar a la madre superiora, y ella dijo:

—Es extraño. Todavía debe tener cuerda.

A las once y veintidos minutos era asesinado el Sr. Canalejas.

No han de olvidar todos los que padecen de arenillas, mal de piedra, gota, reuma, ciática, cólicos nefríticos, neurálgias, etc., ó sean todos los artríticos que su dolencia es debida a un exceso de ácido úrico, que con la «Piperazina Doctor Grau», conseguirán su curación completa.

NOTICIAS VARIAS

En el día de ayer le fué administrada a las seis de la tarde S. D. M. a nuestro respetable convecino el Sr. D. Francisco Hernando y Eizaguirre.

Asistieron al solemne acto todo el personal de la Compañía Trasatlántica, de la cual es Delegado el enfermo, así como toda la dotación de la flota que se encuentra en Cádiz.

Llevaban los faroles el Ilmo. Sr. don Sebastián Martínez de Pinillos, D. Carlos Barrié, D. Juan García Sola y don Juan Bonet.

Muy sinceramente pedimos a Dios por el restablecimiento del enfermo.

Hállase entre nosotros el distinguido abogado de Tánger, amigo nuestro don Cándido Cerdeira.

Restablecido de la dolencia que ha sufrido, salió ayer a la calle el presidente de la Audiencia, don Rafael Pineda.

En el Provisorato firmaron ayer sus esponsales la Sra. D.ª Serafina Darhan y D. Mariano González de Andía, juez de primera instancia de San Fernando.

Fueron testigos D. Carlos Barrié, hermano político de la futura contrayenda, D. Luis José Gómez de Aramburu, don Francisco Clotet y D. Serafín Liaño.

El día 8 del mes próximo se verificará la boda.

Por adelantado deseamos muchas felicidades al futuro matrimonio.

En el día de ayer se han firmado los esponsales de la Srta. María Gómez y Gómez hija del encargado de la Prevención Civil D. Manuel Gómez Guerrero, con el 2.º practicante de la Armada don Manuel Martín Morón.

Actuaron de testigos por parte de la novia, el capitán de corbeta, señor D. Ubaldo Seris-Granier, D. José Aparicio, conocido comerciante de esta plaza y D. Joaquín Sánchez; y por la del novio, D. Antonio Martínez Viergol, 2.º practicante de la Armada, D. José Saenz y D. Antonio Diosfain, del comercio.

La boda se verificará en la primera quincena del próximo mes de Diciembre.

Encuéntrese enfermo nuestro querido amigo el Ilmo. Sr. D. José García de Cosío, cuyo restablecimiento deseamos.

Hoy llegará a Cádiz el representante de la Compañía Transatlántica D. Manuel de Eizaguirre.

En el expés de hoy marchará a Madrid el capitán general Sr. Polavieja.

Se halla en igual estado nuestro compañero en la prensa D. Primitivo Mateos, al que deseamos alivio.

Se encuentran en Sevilla los marqueses del Real Tesoro.

Regresó de Barcelona la señora viuda de Víctor, con su hijo D. Federico.

Son esperados dentro de breves días, sus hijos los señores de Eizaguirre, y señores de Miret.

De Madrid, regresó el ingeniero don Aurelio Capilla.

Ha fallecido en Ceuta, el mayor de los hijos del médico militar D. Fernando Muñoz Bravo.

A su abuelo el catedrático de esta Facultad de Medicina D. Fernando Muñoz y demás familia, enviámosle la expresión de nuestro pesar.

Después de pasar una temtorada en Chiclana, regresó a Cádiz con su distinguida familia, nuestro querido amigo el diputado a Cortes D. Luis José Gómez.

Estuvieron ayer en Cádiz, regresando por la tarde a Jerez, nuestros estimados amigos D. Fermín y D. Rafael Bohórquez.

Pasó el día de ayer en Cádiz, el ex alcalde de Rota D. José M. González Arjona.

Regresó de Chiclana D. Ludolfo Uthoff.

Marchó a Jerez en el día de ayer, el Sr. D. Melquiades Almagro.

De la Corte regresó D. Luis Méxía.

A Madrid marchó el Sr. D. Antonio García Villaseca.

En la mañana de ayer celebróse en el templo de San Francisco, solemne funeral costeado por el Centro Escolar, por el alma de su compañero D. Manuel Mora Cordero.

Una comisión de estudiantes dirigióse por la tarde al cementerio depositando en la tumba del que fue tan querido compañero, una hermosísima corona de flores naturales.

A ambos actos concurrirón el decano de la Facultad de Medicina, D. Celestino Párraga; el profesor de la sección de Ciencias, D. Francisco de las Barras, y el Sr. D. Antonio Cejas, próximo pariente del finado.

El Capitán General Sr. Marqués de Polavieja, recibió ayer numerosísimas visitas, entre ellas las del jefe del partido conservador y Diputado a Cortes don Luis José Gómez.

Por la tarde estuvo tan prestigioso militar, en el Gobierno civil, para devolver la visita a la primera autoridad de la provincia.

El Asesor de Marina D. Juan Sánchez de la Vega y Noriega, saludó al Sr. Polavieja.

En el Infanta Isabel, llegarán hoy procedente de la Argentina, los hijos del Sr. Polavieja.

En el día de ayer falleció, la pequeña hija de nuestro amigo el Notario de este Colegio D. Francisco Felipe Duque Rincón.

Mucho sentimos el fallecimiento, uniéndolo al pesar de la familia el nuestro más sincero.

que de todas las regiones que baña el Cantábrico residen en Cádiz.

Publica en su primera plana un buen retrato de nuestro querido amigo y correligionario don César Gutiérrez, presidente electo del Centro Cantabro.

Los chancos marca Boston (Bay State Rubber C.), son ligeros y elegantes.

A la Alcaldía oficia el señor secretario del tribunal de oposiciones a una plaza de médico de la Beneficencia municipal, referente a la protesta formulada sobre dichos actos por varios de los señores opositores, así mismo, oficia el señor presidente del mismo tribunal de oposiciones, informando el espíritu de protesta presentado por los referidos señores opositores.

El vapor «Catalina», de la Compañía de Píñillos, llegado ayer de Barcelona, seguirá viaje hoy para Habana y otros puertos.

Chiclana.—D. Luis Gómez.—Diputado. «En nombre amigos de Rota protestamos acuerdo Ayuntamiento de San Fernando, reiterándole entusiasta adhesión, sintiendo no encontrarle en esta.—González Arjona.»

Una desgracia

En el Seminario Conciliar de San Bartolomé ocurrió ayer a las once de la mañana una impresionable desgracia.

En la azotea de dicho edificio se encontraban tres individuos que prestaban servicio doméstico en dicho Centro, limpiando unas esteras.

Terminada la faena, uno de ellos, llamado Manuel Vázquez Gomariz, trató de sentarse en el pretil que da vista a la calle Magistral Cabreras; pero tal fué el impulso que dió a su cuerpo, que perdiendo el equilibrio, cayó a la calle.

Las personas que acertaban a pasar en dicho instante por el lugar de la desgracia, acudieron a prestar auxilio al desgraciado Vázquez, pero nada podían hacer, pues aquél se hallaba en estado agónico.

En el acto, el vicerector del Seminario, señor Barriozabal, administró al accidentado la Extremaunción *sub condicione*.

Pasado aviso al Juzgado, concurrió el del distrito de San Antonio, en funciones del de Instrucción, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al Depósito del Cementerio.

Se encontraban con el infeliz sirviente en la azotea, sus compañeros Manuel Iglesias y Agustín Mareque, los que prestaron declaración ante la autoridad judicial.

En el lugar del suceso personáronse el rector del Seminario P. Gallardo, canónigo D. Ambrosio Martínez, concejal don Jaime Aparicio, ayudante de municipales y serenos D. José A. Domínguez y parejas de vigilancia, seguridad y guardia municipal.

Descansen en paz el infortunado Manuel Vázquez.

Por telegrama

Madrid 14-11-45 noche

El nuevo Presidente del Consejo de Ministros

El Conde de Romanones, hablando con los periodistas, les dijo que los recibiría a diario, aunque no podría manifestarlas tantas cosas como Canalejas, pues éste era incomparable.

No obstante, expresó, me atemperaré a su misma política.

Visitó a Moret y Montero Ríos. Visitó a los Sres. Moret y Montero Ríos, el Conde de Romanones.

No pudo hablar con el Presidente del Senado, por hallarse este de paseo.

La conferencia con el Sr. Moret, fué breve.

Ofrecióle Romanones, la presidencia del Congreso.

El Sr. Moret, puso reparos. Insistió Romanones, diciendo que en los momentos presentes todos los monárquicos estaban obligados a prestar su concurso al Rey.

El Sr. Moret, aplazó su contestación. Moret Presidente de las Cortes

A las cuatro de la tarde visitó el señor Moret, al Conde de Romanones.

Al terminar la conferencia, dijo el señor Moret, había aceptado su elección para la Presidencia del Congreso.

Futuro Ministro D. Fermín Calbetón, acompañado de Navarro Reverter, visitó al Conde de Romanones.

Dicese, que la visita del Sr. Calbetón está relacionada con la salida de un ministro, que ha anunciado su dimisión.

Continuidad del Ministerio Conferenció con todos los ministros el conde de Romanones, los cuales aceptaron el desempeño de los mismos cargos que ejercen.

Villanueva dimite. El ministro de Fomento disiente del parecer de sus compañeros. Ha manifestado al conde de Romanones, su propósito de abandonar la cartera.

La situación política Afirmase que el conde de Romanones ha declarado, que si alguien del partido liberal hubiérase opuesto a su designación para jefe del Gobierno, no hubiera aceptado tan elevado cargo, renunciando inmediatamente la presidencia del Congreso.

Ante diputados y periodistas, expresó Romanones estar muy agradecido al señor García Prieto, porque tomó la iniciativa para que S. M. el Rey lo designase para la presidencia del Consejo.

Agregó el nuevo presidente, que como Canalejas le comunicaba todos los asuntos del Gobierno, de verdadera importancia, está bien informado acerca de ellos.

Además, en tres días hay espacio bastante para acabar de enterarme de cuanto me interesa.

Las Cortes. El próximo lunes reanudarán sus sesiones ambas Cámaras.

Consejo de ministros. A las siete de la tarde se han reunido los ministros en Consejo, presidiendo el conde de Romanones.

Este declara su adhesión constante al Sr. Canalejas y dice que al sustituirlo modestamente, cuenta con el concurso de todos los liberales y con el apoyo de sus compañeros de Gobierno.

Dirige elogios al Sr. García Prieto, cuyo concurso si le hubiera faltado diera lugar a que no aceptase la presidencia.

Cuando termine esta etapa parlamentaria, será momento de hablar de iniciativas propias y de proyectos legislativos.

Villanueva convencido. A última hora el Conde de Romanones, visitó al Ministro de Fomento señor Villanueva, convenciéndole para que continúe desempeñando la cartera.

Habla Lerroux. El jefe de los radicales a su llegada a Barcelona, ha dicho que el único que podrá remediar, no remediar la actual situación, es el Sr. Moret, pues el Conde de Romanones, carece de los grandes prestigios políticos necesarios para estar al frente del Gobierno y del partido liberal en estos momentos.

Nuestra actitud, añadió Lerroux, atemperaráse a las circunstancias, aunque creo que Romanones, no presentará ningún proyecto nuevo.

Senador. Para la vacante que existe de senador por la provincia de Salamanca, se designará como candidato al Sr. Rengifo.

Lo que opinan los republicanos. Manifestaban hoy los republicanos que tienen representación parlamentaria que el problema político no ha cambiado para ellos, y que combatirán en la misma forma que lo hacían antes de la muerte del Sr. Canalejas, los presupuestos, examinando con toda detención el tratado con Francia cuando se presente a las Cortes.

Luego acomodarán su conducta política al desarrollo de los planes del Gobierno.

Estiman los republicanos que esta situación es transitoria.

Ellos apoyarán a Moret, para el desenvolvimiento del espíritu de la revolución del 68.

Creer que después de legalizada la situación económica, es infundada la permanencia de Romanones en el poder.

Su continuidad reclamaria una urgente apelación al país.

Consideran imposible vuelva el señor Maura si no rectifica su conducta.

Montero Ríos. Acudió hoy el Sr. Montero Ríos a su tertulia habitual en el Senado.

Fue felicitado por su desinterés, al no pretender el poder.

Dijo que cuando se aprueben los presupuestos y el tratado con Francia, el Gobierno, presentará la dimisión, para que el Rey resuelva libremente lo que convenga.

El Sr. Moret en Palacio. Manifestó a S. M. el Rey D. Segismundo Moret, en su visita a Palacio, que si era indispensable para legalizar la situación, sacrificarase una vez más, aceptando la presidencia del Consejo, pero que a fin de año presentaría la dimisión, retirándose definitivamente de la vida pública.

No es cierto que el Sr. Moret exigiera el decreto de disolución de las Cortes.

La presidencia del Congreso. El lunes se leerá en el Congreso el Real decreto nombrando presidente del Consejo de ministros al señor conde de Romanones.

Seguidamente se procederá a elegir presidente de la Cámara, votándose al señor Moret.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 15. San Eugenio P. Arzobispo de Toledo, martir. Santa Gertrudis la Magna, y san Leopoldo.

SANTO DEL DIA 16. San Rufino y cps. mr.

Jubileo. Día 15.—En la parroquia de San Antonio. Día 16.—En la misma iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Gloriosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consecutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de Tónicos Reconstituyentes, que es el

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y caras cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y linfatisismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enflequecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 39, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Tipografía LA GADITANA, Cobos, 19